



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10.082

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

CONDICIONES:

En la Península.—Un mes, 2 pts.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 12 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración

MARTES 11 DE JUNIO DE 1935

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Loreste, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

PARA HUERTAS Y JARDINES PUERTAS DE MURCIA, PLAZA DE CASTELLINI

Azadones comunes, azadones estrechos para viñas, legones, palas, picos de bacha, picasas, plantadores, azadillas para jardín y azadillas sacadores de plantas, rastillos de dientes, horquillas, tijeras para podar, guantes metálicos de malla, fuelles azufradores para viñas, arados, vertederas, grifos y válvulas, tapones para balsas, desgranadoras de maíz, bombas económicas y bombitas para jardín, juegos de herramientas de jardín para señoras y niños, espino artificial para vallas, bancos rústicos fijos, sillas y bancos plegadizos y megitas para jardín.

Todo el instrumental es de acero y los precios son extremadamente económicos.

PARENTESIS

El caballo y el pedal.

Esta tarde se efectúa en el Jardín del Buen Retiro una lucha interesante. Un jinete, francés él, bate un record de seis horas, utilizando sus diez caballos, contra un ciclista, que no usará más que una máquina.

Lucha moderna, competencia fin de siglo, entre el noble bruto y el pedal automático. El jinete del caballo tiene que trabajar más que el jinete de la bicicleta. Este con que dé a las piernas, como si cosiera a máquina, ya lo tiene hecho todo. Es esta, pues, una lucha más de agilidad que de inteligencia. Una rifa de músculos, un asalto de resistencia, de la cual rifa de músculos y del cual alarde.—dicho sea con permiso del caballista y del ciclista—no se saca nada en limpio. Nada resuelve esos pugilatos ni para nada sirven.

Pero la bicicleta es ya una monomanía universal, y hay que transigir con ella, ó por lo menos, hay que soportarla. El caballo, con su nobleza, con su elegancia, con su inteligencia queda obsoleto por los modernos esplendores de las ruedas nikeladas, sin pizca de gallardía y sin gentileza de ninguna clase.

¿Llegaremos a ver regimientos de caballería ciclista? Llegarán a emplearse las máquinas en el arrastre de carros y diligencias? ¿Quién sabe! La bicicleta lo invade todo. El pedal lo es todo, y en todo interviene; desde la máquina Singer, hasta la máquina de amolar navajas y tijeras.

El pie vence a la mano. Podría decirse, juzgado por este dato, que las acciones contemporáneas son esas pedestres.

No desesperemos, sin embargo, los que no somos entusiastas admiradores de la bicicleta ni de los bicelistas, que no desesperemos, digo, de que llegue un día en que la acción sea vigorosa, vencida por la fuerza incontrarrestable del individuo.

Guiar un coche, y gobernar un caballo son artes propias de gente viril y enérgica. Manejar una bici-

cleta más parece entretenimientos de niños que de hombres sesudos. Pero mientras la bicicleta triunfe... ¡resignémonos!

CALIXTO BALLESTEROS.

DESDE MADRID

Sr. Director.

Muy Sr. mío: Triste sería de acontecimientos se desarrolla en nuestra patria: el telégrafo ha dado a Vds. noticia del atentado cometido contra el capitán Clavijo: ambos acontecimientos sobrecogen el ánimo y me dan una vez más la razón, cuando he dicho muchas veces que necesitamos un poco menos de filosofía y algo más de catecismo.

Ya saben Vds. que aunque no soy demagogo, no soy neo, ni como vulgarmente se dice me como santos; la falta de creencias, la falta de fe, que disminuye los respetos a la conciencia y el amor al prójimo, van creando en España un estado moral muy poco agradable.

Las noticias de Cuba no son buenas. A la guerra, no se puede contestar más que con la guerra, y el país y el gobierno y este gobierno y todos los gobiernos no escatimarán sacrificio de ninguna especie para defender la integridad del territorio.

No hay que ser impresionables: desde que tengo uso de razón, y ya soy viejo, oígo decir que esto está muy malo, que el país no puede con la carga, que va a ocurrir esto y lo otro.

Desde principios del siglo en que un capitán general se presentaba con pantalón de dril blanco en el mes de Diciembre, porque la última paga que había cobrado era la de Junio, hasta el año 72 en que la renta estaba al 10% y un día se perdió una provincia y otro un barco de guerra, he visto pasar a mi país por grandes dificultades y dolencias siempre.

Nosotros mismos, españoles, tenemos el deber de demostrar en nuestra prensa al extranjero que podremos luchar con más ó menos dificultades, pero que tenemos fe en nuestro derecho, elementos en nuestra patria y compromisos con nuestra historia.

El gobierno y el país harán lo que deben, y mandarán a Cuba los elementos que sean necesarios para dominar la insurrección, y no será yo quien diga cómo y cuándo ni dé noticias militares, y aprovecho la ocasión de repetir, que el exceso de información puede perjudicar a la campaña.

La nueva cuestión de Oriente, pierde su importancia. La flamante república de Formosa ha caído en una anarquía deplorable. Partidas de verdaderos bandidos en Taihu y otros puntos, roban y queman los edificios públicos y del exceso del mal, nacerá la calma, porque las potencias han de ver mejor a los japoneses en la isla Formosa, que presentarse en la anarquía.

Los chinos de hoy, pueblo degenerado y débil, al meterse a republicar se lo han hecho bastante mal. Si Confucio volviera al mundo, se reiría de su filosofía.

La política en Francia continúa relativamente tranquila, pero en el fondo, Francia se prepara hoy más que nunca para la guerra, y es que le consta a todos los que están bien informados de la política, que Alemania ha llegado a tal estado económico, que ó desarma, ó hace la guerra.

Toda aquella famosa indemnización francesa, no está ya en Prusia y el emperador Guillermo, por muy guerrero que quiera ser, no puede sostener el ejército que tiene, porque como decía

el gran Federico, para la guerra se necesitan tres cosas: dinero, dinero y dinero. La política interior española está más tranquila. El partido de Sagasta, ha comprendido que debe ser la oposición de S. M., y siguiendo las buenas prácticas de la política moderna; no extremará una oposición que solo puede favorecer a los republicanos.

Todas las cuestiones menudas de la política española, la provisión de surcos, las minucias que inflaman en el salón de conferencias, al país le importa poquísimo, y hoy la opinión está preocupada con la cuestión de Cuba y todo el jaleo de las tornas para los juegos municipales, que aquí suena tanto, tiene en provincias la misma importancia y preocupa tanto a los hombres de trabajo, como podría preocuparles un artículo de Clarín sobre el arte griego.

La caprichosa deidad a que rinden culto por igual así sea como agraciada y hermosas, ha introducido este año como adorno indispensable de la toilette femenina, los vestidos llamados robes-fleur, y nada más cubriente ni robusto que una mujer abierta por un traje que otroce el colorido y la forma de las flores más pintorescas.

La rosa, el jazmín, la camelia, el heliotropo, etc. etc., sirviendo de cubierta a una mujer joven, de aristocráticas formas y española gracia, es el encanto de todo el que tenga alma, y otras cuantas cosas que no son para chicas.

Pobres maridos y pobres padres los que tengan que alimentar una estufa por razón de su numerosa prole.

Otra modernísima invención nos cuentan los periódicos extranjeros.

En la *highlife* de París se ha introducido una alteración notable en la manera de servir a los invitados a almorzar ó comer. Consiste ésta, en servir a sus huéspedes en el gabinete ó salón en que son recibidos y en el mismo sitio, silla, butaca, sillón, *chaise-long* ó mecedora que ocupan.

Al lado de cada invitado se coloca una mesita de té, que está provista de todo lo necesario para el almuerzo ó a comida. Aquel se compone de un par de huevos, ó tortilla, dos entradas con flambé, una botella de Burdeos, pastis y café.

Al servicio de cada comensal se coloca un criado de etiqueta, y así se come y se conversa alegremente prescindiendo de las viejas formas del comedor.

Para terminar copiaré aquí íntegramente un anuncio que acabo de leer en uno de los periódicos de mayor circulación: «Se vende un duque enyanchado. ¿Qué hace el cuerpo colegiado de la nobleza que no persigue al autor de tan descarada injuria?»

De Ed. aftn. s. s. q. b. s. m.,

GARCÍ-FERNANDEZ.

Crónica Internacional.

De nuestro servicio especial

Segun era de esperarse, los japoneses han efectuado desembarcos en algunos puertos de la isla Formosa, trabando combates con fuerzas del gobierno provisional. Inútil es decir que los formosenses han sido derrotados en todos los encuentros, teniendo que abandonar las posiciones que ocupaban y retirarse al interior para escapar de la matanza.

A juzgar por las noticias llegadas de aquellas regiones, el gobierno estaba decidido a oponerse al dominio japonés, y en vista de que no puede luchar con ventaja en las costas y llanuras, ha ordenado se reconcentren sus fuerzas al interior, donde el terreno es quebradizo y montañoso, para distribuirlo en guerrillas y combatir en esa forma al ejército japonés.

Mas como en pueblos faltos de cultura no puede alcanzarse lo que cuesta grandes esfuerzos en países civilizados, obrando con libertad y por cuenta propia, ni el gobierno dirigiéndolos, pueden hacer una resistencia de resultados positivos, y mucho menos sostener con independencia solo reservada a pueblos cultos y educados para esa clase de gobiernos.

No tardarán en reconocer sus yerros esos chinos constituidos en gobernadores de Formosa. Creían que por haber estado algunos años en Europa eran capaces de instaurar y mantener gobiernos democráticos donde no puede existir otro régimen que el absolutista, y se han engañado en grado superlativo. Seguramente hoy están ya completamente desilusionados; las derrotas sufridas y la separación de los militares europeos que mandaban después se ha en señoreado en todas las poblaciones, son motivos mas que suficientes para hacerles entrar en el terreno de la razón. Y como si todo eso no fuera suficiente, las noticias llegadas últimamente dicen que ha sido derribado el gobierno teniendo que huir el presidente de la llamada República formosense, para no perecer a manos del populacho que pedía en cabeza, mientras saqueaba la población y se entregaba a los excesos propios del salvajismo.

Hoy los japoneses son dueños de las costas; la marcha hacia el interior lo han emprendido aun formalmente, por no haber recibido todos los elementos necesarios para aventurarse tierra adentro.

La victoria de los japoneses en esa nueva empresa es indudable; pero también es verdad que la campaña será larga y costosa, tal vez mas que las sostenidas con el Ceieso Imperio, por no tratarse de luchar con tropas regulares y si con gente aventurera que adoptaran el sistema de guerrillas y emboscadas, y todos sabemos, por desgracia, los resultados que tiene ese modo de hacer la guerra para los ejércitos disciplinados é instruidos, que cuentan con la desventaja de no conocer el terreno.

China, como ya hizo entrega de la isla al Japon, permanece indiferente a la lucha; mas no se crea que es mucha su indiferencia, pues por bajo cuerda, y con sus correspondientes precauciones anima a los revoltosos facilitándoles armas y medios para combatir, mientras hace protestas de sincera amistad al Japon.

A ladinos y astutos, los chinos, seguramente, no envidiarán a los marroquíes; ambos han dado pruebas de ser profesores en eso de engañar a los que les llaman pueblos sin civilización.

Si crítica y difícil era la situación política de Italia antes de celebrarse las elecciones generales, no lo es menos hoy después de haber cesado la excitación propia de esos días.

Los amigos de Giolitti por un lado y los socialistas por otro, están dando que pensar al gobierno mas de lo que parece. Estos últimos, engraisados con su triunfo en las elecciones complementarias, no cesan de dar motivos para que el orden publico se altere y se cometan actos como el ocurrido hace unos días en Roma.

Pero la lucha verdad, que se teme y desea por unos y otros, es la que dentro de unos días comenzará en el parlamento. Los chauchillos electorales del gobierno y los discursos de señor Crispi serán materia que aprovecharán las oposiciones para combatirle con dureza.

El discurso que mas motivos ofrece para el ensañamiento es el pronunciado en el teatro de la *Argentina*. Se esperaba fuera un programa político de gran interés é importancia, y ha resultado una defensa, una impugnación de las ofensas personales que ha recibido. Puede decirse que su discurso no tenía otro objeto que el ensalzar sus dotes como político y como patriótico, y proclamarse como salvador absoluto y forzoso de Italia.

Recordando la forma en que en el 93 subió al poder, dijo: «En aquel doloroso momento, la Italia volvió hacia mi su pensamiento y esperó», frases, como se ve, impropias de un político que alardea de democrata.

El discurso cortó el efecto que para las elecciones al Sr. Crispi se proponía; pero no sabemos si serán más los disgustos que le costará, que los ratos de placer. Creemos que esas declaraciones y otras que tiene hechas, abonan en demasía contra su prestigio.

CH. BOPIEX.

Madrid 7 Junio 95.

TIJERETAZOS

Uno de Murcia le ha dado a su suegro una paliza monumental, consecuencia de otra paliza que había administrado antes a su esposa.

¿Qué modo de probar el cariño tienen algunos hombres!

Lo que influye el calor en la sangre y en la tranquilidad de las familias!

No es cosa de que por ignorancia y falta de publicidad se pierda una prebenda.

En el pueblo de Buenamadre, de la provincia de Salamanca, se ha de preveer por concurso la plaza de farmacéutico, dotada con treinta pesetas anuales.

¿Qué gordo se pondrá el farmacéutico que la gane!

En un pueblo de Escocia, donde se encuentra ahora la reina Victoria, ha sido reducida a prisión un individuo que se proponía dar muerte a la reina de Inglaterra.

En París ha sido detenida otro individuo que seguía con malas intenciones al presidente de la República.

Mala época esta para los jefes de estado.

La verdad es que no tiene nada de agradable estar siempre pendiente del puñal de un asesino.

Y menos mal estar pendiente.

Porque el estar al alcance es muchísimo peor.

Dice «El Eco de Navarra»:

«Algunas de las elaboraciones de la Tabacalera, que se expanden en Pamplona, son infumables. Hay puros que tras de consumir un capital en fumarlos por lo incombustibles, son insupportables por los gases que desprenden.»

Pues hijo—como diría el Sr. Sol y Ortega—en todas partes que encuentran, Nosotros conocemos a un fumador que se ha quedado luego de tanto chupar esos puros incombustibles.

Pero no todo lo malo es malo.

Esos gases insupportables de que habla el colega pamplonés son de «nom plus ultra» para mater ratones.

Puébelo y verá.

Hace pocos días fue arrojado por el mar a la playa de Santander, el cadáver de un abogado.

Agolpóse la gente a rodear del triste despojo é inventó las facciones para venir en conocimiento de quien era aquel infeliz.